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DOSSIER 14

Was ist eine Hebamme?

«Die Hebamme ist nach der Geburt meines Brüderchens zu uns nach Hause gekommen

um abzuwaschen und zu kochen.»*.

Im folgenden die Antworten einiger Frauen auf die Frage von Béatrice Abbott,
Hebamme im Bezirksspital Oberdiessbach, was sie sich unter einer Hebamme
vorstellen, und was sie von ihr erwarten.

II Para

Mir ist wichtig, dass die Hebamme auch
Kinder hat und nicht zu jung ist.

III Para

Meine Schwiegermutter, die bei uns wohnt,
ist ängstlich und «rasch an der Decke».
Wenn ich ins Spital gehe, möchte Ich eine

ruhige, kompetente Hebamme. Sie muss
Ruhe und Sicherheit ausstrahlen. Ob der
Arzt bei der Geburt dabei ist, spielt keine
Rolle. Meine Schwägerin hatte eine Infusion
und war immer am CTG. Als sie gebären
wollte, war der Frauenarzt am Nähen bei
einer anderen Frau. Sie musste zwanzig
Minuten zurückhalten, dann machte er eine

Zangengeburt, angeblich um das Kind zu
schonen. So etwas möchte ich nicht
erleben. Ich fühlte mich sehr wohl und gut
aufgehoben in Oberdiesbach.

I Para

Die Hebamme muss nett sein. Den Arzt
braucht es nur im Notfall.

I Para

Die Hebamme muss Verständnis zeigen,
nicht allzu jung sein, sonst habe ich

Hemmungen; und sie sollte selber auch schon

geboren haben, Eine Hebamme sollte
einfach so sein wie Sie. Das habe ich erst hier

gemerkt. Vorher hatte ich keine Vorstellung.

I Para

Meine Frau wollte eine Hausgeburt, Ich hatte

Bedenken. (Ich war bis vor sieben Monaten

Arzt im Busch ausserhalb Mexicos. Jetzt

arbeite ich als Bauhandlanger bis ich gut

* Dies antwortete ein Mädchen der zweiten Primar-
klasse auf die Frage von Frau Herzig: «Wisst Ihr, was
eine Hebamme ist?» Frau R. Herzig-Imperatori aus
Boppelsen ist Hebamme und gibt Menschenkunde-
und Aufklärungsunterricht in den Schulen. Von 22
Kindern haben auf ihre Frage lediglich zwei von ihren Müttern

«etwas» über die Hebamme gehört.

genug Deutsch kann, um das Schweizer-
Staatsexamen zu machen.) Wir besuchten
einen Frauenarzt. Er hat unseren Vorstellungen

nicht entsprochen. Deshalb ging meine

Frau zu ihrem ehemaligen Hausarzt. Vor
der Geburt konnten wir im Spital unsere
Hebamme besuchen und die Räumlichkeiten
anschauen. Jetzt sind wir glückliche Eltern

eines gesunden Knaben. Die Geburt war
ein wunderbares Erlebnis. Eine Hausgeburt
im Spital. Alle Schwestern sind freundlich
und hilfsbereit wie Engel.

II Para

Ich hatte Kaiserschnitt mit Peridualanaes-
thesie und bin glücklich, dass die Hebamme

auch im Operationssaal Immer bei mir

war und mir Mut zusprach.

I Para

Ich erwarte von der Hebamme, dass sie meine

Vorstellungen von der Geburt unter¬

stützt und mir nicht Medikamente aufzwängt,
die ich nicht will. Ich wollte keinen Dammschnitt.

Die Hebamme hat mich sehr unterstützt.

Obwohl ich einen kleinen Riss habe

(musste nicht genäht werden), bin ich sehr
zufrieden.

IV Para

Ich bin nicht wegen dem Arzt, sondern
wegen Sr. Trudi nach Oberdiessbach gekommen.

Mir ist die persönliche Beziehung zur
Hebamme sehr wichtig.

II Para

Ich weiss nicht, was ich von der Hebamme
erwarte. Nein, ich habe nichts vermisst, Ich

bin erstaunt, wieviele Stunden eine Hebamme

arbeitet. Der Doktor ist schon wichtig
bei der Geburt.

III Para

Die Hebamme muss aufgeschlossen für

moderne Geburtmethoden sein und geduldig

und einfühlsam.

I Para

Ich habe sehr viel weniger erwartet als ich

bekommen habe. Weil ich eine Vakuumgeburt

hatte, war der Arzt schon sehr wichtig.
Ich hatte den Eindruck, dass der Arzt und die
Hebamme sehr gut auskamen miteinander.

Aufgabenbereiche der Hebamme («Aufgaben der Hebamme» von Bärbel Lüchinger, Regula Fäh)

Überwachung des
Geburtsverlaufs

Leitung der normalen
GeburtBetreuung im

Wochenbett
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